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ГОД НОВЫХ ТРУДОВЫХ ПОБЕД
ЧУВСТВОМ гордости за достигнутое мы проводи- 

' “ ( ли в историю 1970 год, прошедший под знаком ле
нинского юбилея, и с радостным сознанием, что перед 
нами открываются новые светлые перспективы, встретили 
год 1971 — год XXIV съезда партии, начало новой пяти
летки.

В последние минуты 1970 года по радио и телевидению 
прозвучали сердечные слова новогоднего поздравления 
советскому народу, с которым выступил Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Леонид Ильич Брежнев. От име
ни партии он горячо благодарил советских людей за их 
самоотверженный труд на благо нашей Отчизны в ми
нувшем году и выразил твердую убежденность, что 
народы СССР ознаменуют предстоящий съезд КПСС 
новыми трудовыми свершениями, что они приложат все 
свои силы, знания, опыт для успешного претворения в 
жизнь новых планов коммунистического строительств

Это вдохновляющее обращение встретило самый горя
чий отклик у нашего народа.

Когда большинство советских людей поднимало но
вогодние тосты, сотни и сотни тысяч наших соотечест

венников несли трудовую вахту. Это те, кто работает на 
непрерывных производствах,— металлурги, химики, же
лезнодорожники, работники электростанций и представи
тели других профессий. Об их хороших делах сообщают 
со всех концов Советского Союза корреспонденты 
ТАСС.

Вот, например, Руставский металлургический завод в 
Грузии. Здесь первая смена прокатного цеха установи
ла рекорд для руставских металлургов, прокатав сверх 
плана 765 тонн металла. Хорошо поработали и стале
плавильщики: из каждых пяти плавок четыре они выда
ли скоростным методом.

С таким же накалом трудились металлурги на за
воде имени Петровского в Днепропетровске. Здесь про
катчики тоже добились рекордной производительности 
своих могучих станов. Смена старшего вальцовщика 
В. Кутового, например, в каждый час работы выдавала 
сверх нормы девять тонн стального листа. Это был их 
ответ на новогоднее поздравление Генерального секре
таря ЦК КПСС. Тов. Кутовой после окончания смены

сказал: «Правильно говорил Леонид Ильич 'Брежнев — 
пусть новый год будет годом новых побед дела мира п 
демократии, дела социализма и коммунизма».

Подобных фактов не перечесть, их тысячи и ты
сячи. И они показывают, как нужно браться за выпол
нение наших планов в новом году — без раскачки, 
приняв сразу же высокий темп. Это касается каждого, 
где бы и кем бы он ни работал. Ведь и мощь нашей Ро
дины, и дело мира на земле, и благополучие каждой 
советской семьи в решающей степени зависят от того, 
насколько каждый из нас плодотворно трудится.

Мы горды за сработанное в минувшем, уверенно смот
рим в будущее. Знаем и убеждены, что в новом году 
достигнем новых, более высоких рубежей во всех сфе
рах жизни, на всех участках коммунистического строи
тельства. В основе такой уверенности лежит та непре
ложная истина, что задачи, которые ставит партия в 
строительстве коммунизма, каждый советский человек 

кровным личным делом.
, И. ПАВЛОВ.
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В  течение первого квар

тала сдать в эксплуатацию  
подсобно- вспомогательны й

ботаю щ их в управлении.
О беспечить качество ра

бот по сдаваем ы м  объек-С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Е  
О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  К О Л Л Е К Т И В А  С М У - 3  
В ЧЕСТЬ С Ъ Е З Д А  П А Р Т И И

Канун нового года для 
многих коллективов горо
да ознаменовался новым 
подъемом социалистиче
ского соревнования за до
стойную встречу XXIV 
съезда партии. В числе 
первых в городе наметил 
новые рубежи на пред
съездовской вахте коллек
тив СМУ-3, обсудивший на 
собрании актива управле

ния новые обязательства 
на первый квартал 1971 
года.

Рабочие, инженерно- 
технические работники и 
служащие СМУ-3, гото
вясь к достойной встрече 
XXIV съезда КПСС, при
няли на себя следующие 
обязательства:

Квартальны й план стро- 
ительно-м онтаж ны х работ

2 7 мартавыполнить к 
1 9 7 1  года.

Обеспечить рост пр оиз
водительности труда на 
десять процентов по срав
нению  с тем ж е периодом  
прош лого года.

Снизить себестоим ость  
строительно-м онтаж ны х ра
бот на пять тысяч рублей  
против плановой себестои 
мости.

блок на ги дром еханизиро
ванном зав оде УПП , гараж  
на 3 0  автомаш ин и склад  
катализаторов на н еф теп е
рерабаты ваю щ ем  зав оде, 
м ехм астеоск ую  на пр оиз
водстве Д М Т. С дать под  
пуско-наладочны е работы  
печь сж игания на пр оиз
водстве днм етилтереф та- 
лата и объекты  гидрокре
кинга.

Охватить индивидуаль
ным соревнованием  не м е
нее 8 0  процентов в сех  ра

там с оценкой не ниж е «хо
рош о».

П одать р ационали за
торских п р едлож ен ий  и 
увеличить число рациона
лизаторов на десять про
центов по сравнению  С 
первы м кварталом  прош 
лого года.

Принять активное уч а 
стие в проводим ом  см отре- 
конкурсе тем атической на
глядной агитации в честь  
X X IV  с ъ е з д а  КП С С .

П О Л И С Т И Р О Л  С Т Р А Н Е
1970 год явился знаменательным для кол

лектива цеха полистирола завода полукок
сования. В этом году освоена проекшая 
мощность производства по выпуску поли
стирола, выполнена реконструкция по усо
вершенствованию технологии производства, 
освоен новый вид продукции — ударопроч
ный полистирол.

Соревнуясь за достойную встречу X A iv

съезда партии, коллектив цеха досрочно вы
полнил государственный план .года и выдал 
несколько сот тонн продукции сверх про
граммы.

С первых дней нового года цех работает 
на полную мощность. Страна получает ан
гарский вспенивающийся и ударопрочный 
полистирол.

Активно \чясгвует в социалистическом соревновании в честь XXIV съезда КПСС 
аппаратчик цеха малотоннажных реактивов за,вода химреактнвоп Антонида Башаева 
На заводе она работает со дня пуска, участвует в общественной -китаи своего колле*
тива. член иехкома.

На онимке: А. Башаева. Фото А. Хамзина.

АЛЮ МИНИЕВЫЙ ПРОКАТ БРАТСКА
КР4ТГ1Г (ТАСС) На Братском алюминиевом На предприятии вступила в действие еше одна 

. . в о л е  принят в вксплуатаиню второЯ прокатный система автоматического регулирования процесса 
Л и  В нынешнем гоДу здесь намечается ввести электролиза алюминия Внедрение автоматики по- 
£ стпой еще два т а к и /  агрегата. Металлурги вы- зволнт значительно снизить расход электроэнергии 
д а л у т д л я ^  кабельных з а « д о в  страны 'д есятки  и сэкономить в наступившем году не менее 1ST 
тысяч тонн катанки. тысяч руолеп.

СТО СЫРОЗАВОДОВ АЛТАЯ
БАРНАУЛ. (ТАСС). В большом алтайском се

ле Кипрнно «ступил в строй новый сыроваренный 
завод. В механизированных и автоматизирован
ных цехах ежесуточно будут перерабатывать 
десятки тонн молока.

Это — 100-Л сырозавод Алтайского края. В ис
текшем году они выработали 30 тысяч тонн «Со
ветского». «Российского», «Пошехонского» и 
другого сыра — вдвое больше, чем в начале пя
тилетки,

500.000
СВЕРХ

ПЛДНД
Птицетоварная фер

ма Зверевского отде
ления совхоза «Сая
ны» выполнила соци
алистические обяза
тельства по сбору 
яиц. Сверх плана соб
рано от кур-несушек 
5 0 0 .0 0 0  яиц. Заслу
га в том лучших птич
ниц Анны Бараба- 
ко, Зинаиды Мифта- 
фовой, Надежды Нем
чиновой. Евдокии Ря- 
бич, которые добро
совестно ухаживают 
за  своим пернатым 
царством.



ПАРТИЙНАЯ РАБОТА: ИНИЦИАТИВА И ОПЫТ/7Л />
В  Д Е Й С Т В И И

З АКОНЧИЛСЯ послед
ний год пятилетки. Он 

войдет в историю каждого 
коллектива как год сущест
венных изменений в произ
водственной и общественной 
деятельности, в судьба» от
дельных люден. Коллектив 
азотнотукового завода Ан
гарского нефтехимического 
комбината под руководством 
партийной организации так
же, как и весь коллектив 
комбината, в этом году до
бился высоких результатов 
в выполнении государствен
ного плана по выпуску азот
ных удобрений и других ви
дов продукции. Достаточно' 
назвать несколько цифр и 
фактов: пятилетий план по 
азотным удобрениям вы
полнен 20 октября, по смо
лам — в июле, по формали
ну _  в августе. По этим 
данным можно судить о воз
можностях коллектива. о 
степени ответственности хо
зяйственных руководителей 
за порученное дело, о глав
ном направлении в работе 
партийной, профсоюзной и 
комсомольской организа
ций.

За годы пятилетки выда
но много продукции сверх, 
плана. В этом большая за
слуга коллективов цехов 
№ 33. 34, 35/88. 36/31. 46.
руководимых В. П. Кукс, 
В. И. Бурягиным, В. М. 
Колгановым, А. Н. Без
носовым, А. Л. Ко
валевым, секретарями парт
организаций тт. Н. В. Баш
кирцевой. В Ф. Ходыревым,
В. П. Устиновым, А. И. Ми
хайловым. Нельзя не отме

тить хорошую работу кол
лективов КИП. PMU. ЦЗЛ.

Во всем этом немалая за
слуга партийных бюро, це
ховых комитетов профсоюза, 
огромной армии добросове
стных рабочих и инженер
но-технических работников. 
Эго результат умелого хо
зяйствования.

Тем не менее, на прошед
ших отчетно-выборных
партийных, и профсоюзных 
собраниях вскрыты серьез
ные недостатки, имеющиеся 
в работе отдельных * веньев 
хозяйственного , аппарата, 
партийных бюро, парткома, 
цеховых комитетов и завод
ского комитета профсоюза. 
Результатом этих недостат
ков является неритмич
ная работа цехов по дека
дам, большой (хотя и умень
шается) уровень травматиз
ма, слабая трудовая и про
изводственная дисциплина в 
отдельных коллективах, на
рушения общественного по
рядка отдельными работни
ками. большая текучесть 
кадров, низкая механизация 
погрузочных работ в цехе 
Л» 36/31 и т . д. Если ритмич
ность работы наших цехов 
зависит от своевременной 
вывозки готовой продукции 
и проведения регулярной об
работки объектов железно
дорожным цехом. а теку
честь кадров от необе
спеченности жильем, то во 
всех других недостатках по
винны и хозяйственные руко
водители. и в не' меньшей 
мере руководители общест
венных организаций. парт
ком и завком завода.

После отчетно-выборного
партийного собрания новый 
состав парткома прежде 
всего поставил цель — по
высить активность и бое
способность цеховых партор
ганизаций, привести в дейст
вие все силы, активизировать 
каждого коммуниста, чтобы 
быстрее ликвидировать
указанные недостатки и вы
полнить предложения ком
мунистов и беспартийных.

Партком завода считает, 
что основное направление в 
решении вопроса активиза
ции — это чистота партий
ных рядов, улучшение под
бора и выдвижения кадров, 
усиление контроля за выпол
нением решений, совершест- 
вование руководства общест
венными организациями, по
вышение марксистско-ленин
ской подготовки коммунис
тов, воспитание у них прин
ципиальности и деловитости, 
повышение требовательности 
к руководителям всех участ
ков. усиление контроля за 
хозяйственной деятельно
стью. мобилизация всего 
коллектива на борьбу с не
радивыми.

Выполнение же все воз
растающих государственных 
заданий по выпуску про
дукции немыслимо без при
менения новой техники, без 
выявления внутренних ре
зервов производства, без 
дальнейшего развития ра
ционализации и коренного 
улучшения механизации тя
желых. изнурительных по
грузочных. работ. Реализо
вать этот* коллективный вы
вод, безусловно, нельзя без

коренного улучшения массо
во-политической работы. Ос
новные моменты предстоя
щей работы определены, а 
чтобы их выполнение прохо
дило без авралов и спешки, 
партком завода составил 
перспективный план своей 
работы, взяв за основу кри
тические замечания и пред
ложения, высказанные на 
отчетном собрании.

Ценность перспективного 
планирования общеизвест
на. Наш перспективный план 
состоит из таких разделов: 
повышение производитель
ности труда и улучшение ка
чества продукции, обеспече
ние успешного применения 
щекинского метода, партий
ная учеба и массово-поли
тическая работа, руководст
во общественными органи
зациями, повышение ответ
ственности коммунистов за 
выполнение Устава партии, 
контроль за выполнением ре
шений, работа с кадрами. 
Жизнь может внести по
правки. но бесспорно то. 
что, планируя работу на год, 
мы предусматриваем сделать 
наиболее существенное. Лю
бой план, в том числе и 
перспективный, нельзя рас
сматривать как панацею от 
всех возможных бед и труд
ностей. План — ориентир 
в работе. Успех будет за
висеть от того, как повсед
невно будет обеспечено вы
полнение того, что задума
но, самый ли эффективный 
rfyrb был найден к дости
жению поставленной цели.

Большое внимание было 
уделено распределению обя
занностей между членами 
парткома. Кстати, лично я 
только за их распределение 
и не согласен с темн, кто за
являет, что никакого распре
деления ре нужно делать. 
Каждый член парткома не
сет ответственность за опре
деленный участок работы. 
Это особенно важно в ус
ловия*. когда на первый 
план поставлен вопрос по
вышения роли цеховых парт
организаций. вопрос улуч
шения руководства ими.

В Ьарторганизаниях также

пересмотрели распределение 
поручений между коммуни
стами. Толчком к этому по
служил проведенный ан
кетный опрос, в котором 
многие коммунисты указали 
на наличие у них трех-четы- 
рех поручений. Естествен
но, большинство этих пору
чений выполнялось слабо 
или совсем не выполнялось. 
В первую очередь вновь из
бранных секретарей цехо
вых организаций освободили 
от выполнения всех других 
общественных поручений, 
что не замедлило сказаться 
на соблюдении ^уставных 
сроков проведения собраний 
и заседаний партбюро, на 
улучшении подготовки воп
росов для обсуждения на 
собраниях, а в конечном 
итоге на заметной активиза
ции коммунистов.

Совершенствуя формы ру
ководства цеховыми партор
ганизациями, партком заво
да на каждом своем по
следнем заседании месяца 
заслушивает отчет секрета
рей парторганизаций о вы
полнении мероприятий, ко
торые предусматривались в 
планах работы партийных 
бюро. Кстати, сталб уже 
нормой то. что копии этих 
планов сдаются в партком 
завода до начала следую
щего месяца. Из планов ра
бот выбираю даты проведе
ния наиболее важных ме
роприятий (собраний, засе
даний бюро) и заполняю 
специальную таблицу, кото
рая очень помогает в ежед
невном планировании лич
ного времени, позволяет по
бывать tfa собраниях в двух
трех парторганизациях еже
месячно. а ЭТО дает возмож
ность на месте узнавать по
ложение дел в парторгани
зациях. их направления в 
работа, недостатки и успехи 
и учитывать все это при раз
боре на совещаниях с сек
ретарями. подсказывать им, 
на чем сосредоточить внима
ние партбюро в ближайшее 
время.

Еще одна особенность в 
работе парткома — рекомен
дация повесток дня партсоб
раний и их проведение в один

день во всех цехах. Спраши
вается — зачем это делать? 
.Мне кажется, что, вынос* 
на обсуждение коммунистов 
наибатее злободневный воп
рос, рассмотреть его можно 
(юлее тщательно и принять 
конкретное решение, с уче
том свойственных каждому 
коллективу особенностей, 
как раз на собраниях в це
ховых парторганизациях. 
Проведение общезаводских 
партийных собраний в усло
виях многосменной работы 
связано с большими трудно
стями: тратится много вре
мени на их проведение, по
сещаемость низкая. Зача
стую получается, что мно
гие коммунисты в течение 
года так и не смогли при
сутствовать на этих собра
ниях, тем самым не прини
мали активного участия в 
работе парторганизации за
вода. И не без основания 
можно сказать, что это вли
яет на поведение таких ком
мунистов, на их отношение к 
выполнению партийных по
ручений и т. д. Безусловно, 
общезаводские партсобра
ния проводить надо, но, на 
мой взгляд, не более четырех 
собраний в год, а все ос
тальное время и внимание 
парткому, завода уделять 
более тщательной подготов
ке вопросов к заседапиям 
парткома, контролю за вы
полнением своих постановле
ний, работе цеховых органи
заций.

Трудно в пределах одной 
статьи высказать свои пред
ложения. рассказать об 
особенностях в работе парт
кома, думаю, что другие 
секретари парткомов и парт
организаций примут участие 
в этом заочном обмене опы
том, а партком комбината и 
ГК КПСС сумеют органи
зовать . его очно, а поде
литься многим секретарям 
есть чем, есть чему по
учиться у более опытных ра
ботников- таким, как я, де
лающим пбрвые шаги в 
беспокойной общественной 
работе.

А. НИКИФОРОВ.
секретарь парткома азот

нотукового завода.

С. высокими производственными показателями закончил прошедший 
год старший машинист турбинного цеха ТЭЦ-1 Сергей Иванович 
Рожко. На станции он работает с 1962 года. Он один из лучших ра
ционализаторов теплоцентрали. Только за прошедший год он подал 
3! рацпредложение с экономическим эффектом 5 тысяч рублен. Одно 
из его рацпредложений демонстрировалось на ВДНХ.

На снимке: С. Рожко. Фото А. Хамзина.

ПЕРВЫЙ ПОСЛЕ ОТЧЕТНОГО
На отчетно-выборном партийном собрании коммунисты треста 

Востокхиммонтаж решили регулярно проводить семинары полит
информаторов у себя на предприятии, помимо гех, которые созыва
ют горком КПСС и партком управления строительства с тем, чтобы 
на них политинформаторов информировать о делах предприятий 
треста.

За решением последовало его выполнение. На днях состоялся 
первый такой, после отчетного собрания, семинар политинформато
ров. На нем начальник треста П. С. Шмальченко рассказал о ре
зультатах выполнения государственного плана 1970 года и задачах 
по достойной вегрече XXIV съезда КПСС

Секретарь парторганизации управления треста Т. П. Ливениев по
делился опытом методики подготовки политинформаций.

Лекцию о международном положении на семинаре прочел заве 
д\юшнй отдетом агитации и пропаганды ГК КПСС М. В Прокопь
ев »

На семинаре присутствовало более 40 политинформаторов *

„КОГДА В ТОВАРИЩАХ 
С О Г Л А С Ь Я  Н Е Т “

ОЕТЕРАН Ы  Ангарского же- 
^  тезнодорожпого узла хорошо 

помнят, как разрабатывался и 
внедрялся единый технологический 
процесс работы железнодорож
ного цеха комбината, управ
ления железнодорожного тран
спорта и станции Китой-Комбн- 
натская. Суть' технологии со
стоит в следующем: все грузы в 
адрес нефтехимиков, строителей, 

цементного завода и др.угнх пред
приятий со стороны станции Ки
тай сортировались на путях стан
ции строительства. Формирова
ние поездов на запад’ и восток с 
грузом любых предприятий про- 
изоводнлось на станции Сортиро
вочная. Технология до сих пор не 
отменена. За это. время сокращен 
простой вагонов, примерно на три 
с половиной часа, высвобождена 
для дополнительной перевозки на
роднохозяйственных грузов не од
на тысяча вагонов.

Чтобы контролировать и коор
динировать работу трех станций, 
был создан технический совет. 
Шло время, и в отношениях д'об- 
рых соседей пиявнлась трещина.

Надо, скажем, строителям отпра
вить поезд на станцию Новая, че
рез пути станции Сортировочная. 
Раньше это делалось за 20—30 м и 
нут, сейчас уходят  часы. Дежурные 
по стан ц и и  Сортировочная неохот

но пропускают поезда строителей. 
Те платят той же монетой.

Примерно так же обстоит дело 
между строителями и станцией Ки- 
той-Комбннатская.

Строители как-то задержали па
ровозы, прошедшие экипировку. 
Впоследствии выяснилось, что за
держка произошла по вине маши
нистов, а начальник станции 
т. Вишневский не разрешил да
вать строителям порожняк...

Так ломается технология, когда- 
то продуманная и утвержденная. 
Наша газета уже писала об этом, 
но дело так и не сдвинулось.

Вот -во что это оборачивается. 
За 11 месяцев строители недопо
лучили около 5 тысяч вагонов. В 
ноябре, например, недогрузили 832 
вагона. Вина в этом и самих же
лезнодорожников-строителей. Но 
ведь и начальник станции Китой- 
Комбинатская т. Вишневский в 
какой-то мере отвечает за выпол
нение плана. Уж кто-кто, а ои-то 
должен принимать все меры, что
бы обеспечить строителей порож
няком.

Или еще пример: строители обе
спечивают материалом завол. 
ЖБИ-5, расположенный в Юго-

Восточном поселке, перевоз гра
вийных евертушек> идет по путям 
центральной магистрали. Чтобы 
преодолеть расстояние в 25 кило
метров, вагоны тратят не минуты, 
а часы,, нередко 5—6 часов. И все 
потому, что прохождение ведомст
венных поездов мало кого беспо
коит на дороге.

Особенно много производствен
ных неполадок на так называемом 
Суховском плече. Прежде всего— 
идет неравномерный подвоз черем- 
ховского угля. До сих пор Иркут
ское отделение, дороги и, следова
тельно, начальник станции Су- 
.ховская—Южная т. Грезим.'никак 
не могут отрегулировать график 
подвоза угля. То на станции Тру* 
довая, где разгружают уголь, пус
то, то .стоят в ожидании выгрузки 
5—6 составов. В такие дни простой 
вагонов резко увеличивается.

Передо мной многочисленные ак
ты. подтверждающие неразбериху 
на путях.

Спрашивается, а как работают 
железнодорожники-строители, все 
ли у них гладко и хорошо? Нет, 
конечно. Вот здесь-то и тре
бовалось вмешательство техниче
ского совета. Он мог бы решить 
ряд вопросов. Но, увы, он бездей
ствует.

А пока техсовет бездействует, 
на подъездных Путях часто за
стревают вагоны, появляются кон
фликты и, в конечном счете, не 
выполняется важнейшее требова
ние о сокращении простоя вагонов 
и увеличении их оборотов.

Е. ГАВРИЛОВ, 
р а б к о р .

2 стр. Знамя коммунизма б января 1971 г.



ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ ОБОЗРЕНИЕ ГА ЗЕТ Ы — ~шшж_ГЛОБУС
СООБЩАЮГ КОРРЕСПОНДЕНТЫ ТАСС И АПН ИШШНПШШШШ!

ГАВАИ

ВЕРНИТЕ , 
ЗЕА\АЮ

«Коренное население Гавайских 
островов — самые бедные граж
дане этого 50-го штата Америки»,
— сообщает издающаяся здесь 
газета «Хавайи фри пиплз прегс». 
«Крупнейший землевладелец на 
Гавайских островах — еписмопаг»,
— отмечает другая местная газе
та «Нью хавайен пип.и нейпер».

Миссионеры из Соединенных 
Штатов в свое врем? обманным 
путем лишили гавайцев наиболь
шей части принадлежавших нм 
аемель. А ныне белые американ
цы нанесли еще один удар по ин
тересам коренных жителей штата 
Гавайи. Гаванцев изгнали из до
лины Калама, где они испокон 
веков жили и занимались сель
ским хозяйством. Их скромные 
жилища разрушили бульдозера
ми, ибо состоятельные белые аме
риканцы с разрешения епископа
та . решили построить здесь свои 
виллы. Тех же, кто оказывал 
сопротивление, хватали и бросали 
в тюрьмы.

И тем не менее туземцы реши
ли оказать сопротивление. Они 
объединяются в борьбе за воз
вращение отобранных земель. «В 
долине Калама и в других райо
нах гаваймы организуются против 
своих угнетатетей», — отмечает 
«Нью хавайен пиплз лейпер». Га
зета «Нью-Йорк пост» в сообше- 
нни из Гонолулу пишет о созда
нии организации движения проте
ста. получившей название «Гавай- 

1 пы». Ее председатель Пае Галде- 
I риа выступает на многочисленных 
митингах на различных островах 
архипелага, призывая гавайцев 
объединиться для борьбы за воз

вращение отобранных земель. Ор
ганизация «Гавайцы» намеревает
с я  внести в законодательные ор
ганы штата проекты законов, га- 

■рантируюших осколные ппанэ ко
ренных жителей.

НЬЮ-ЙОРК.
Э. ШИЛДС.

Южный Вьетнам. В провинции Куангчн и Тхыатхиен отряды 
Народных вооруженных сил освобождения уничтожили недавно ро 
гу парашютистов, дАа взвода и один разведывательный отряд аме 
риканских войок.

На онимке: воины-патриоты в провинции Куангчи.

И Д У Т  Б О И .. .

Отряды Патриотических вооруженных сил Лаоса, действующие в 
провинции Аттопе, за последние три месяца вывели из строя около 
800 солдат противника н захватили большое количество вооружения

На онимке: лаосские патриоты в боевом дозоре. «
Фото АДН—ТАСС.

НОРВЕГИЯ

Ч Е Р Н Ы Й  П О Н Е Д Е Л Ь Н И К
К недавнему заседанию норвежского стортинга 

(парламента) интерес был необычайно велик. Га
лерея для зрителей была заполнена до отказа. 
Присутствовали многочисленные иностранные жур
налисты и фоторепортеры. Ждали правительствен
ного кризиса.

Обсуждалось на первый взгляд не имеющее осо
бого значения предложение о повышении налога 
на перевозки грузовыми автомашинами. Однако, 
в связи с растущими разногласиями в правитель
ственной коалиции, правительство дало понять, 
что отклонение этого предложения оно будет рас
сматривать как выражение недоверия и в этом 
случае подаст в отставку.

Разногласий же в кабинете немало, и главное 
из них касается вопроса о вступлении в западно
европейский Обший рынок. Крупнейшая в прави
тельственной коалиции Партия центра, соглашаясь 
на вступление Норвегии в Общий рынок, выдви
нула ряд оговорок в защиту интересов сельского 
хозяйства и рыболовства страны. Такая позиция 
Партии центра вызвала недовольство ее п а р т е 
ров по правительству — ярых сторонников безо

говорочного вступления Норвегии в эту экономи
ческую ^группировку.

Вот прчему такой напряженной была обстанов
ка в стортинге. Было известно, что два депутата 
правительственной коалиции собирались проголо
совать против законопроекта. Только сильнейший 
нажим на них со стороны коллег заставил их в 
самый последний момент изменить овое решение. 
В результате голосования правительственный зако
нопроект был принят большинством всего в два 
голоса — 76 голосами против 74.

Таким образом кризис был едва-едва предотвра
щен. Однако этот «черный понедельник» (голосо
вание в стортинге состоялось в понедельник 14 
декабря) свидетельствует о трудностях, с которы
ми сталкивается правительственная коалиция, пы
тающаяся втянуть свою страну в Общий рынок— 
группировку крупнейших капиталистических стран 
Западной Европы, в которой голос Норвегии прак
тически не будет слышен.

Политическая температура в Норвегии продол
жает оставаться высокой.

Осле. С. АНДРЕЕВ

АВСТРИЯ------------------------------------------------

Т Р И Е Д И Н  Б Е Д Н Я К О В
На снимке, опубликованном в австрийской газете «Ди прес

се», сфотографирована старая женщина, ищущая что-либо 
съедобное в выброшенных торговцами гнилых овощах. Под 
снимком подпись: «В двух шагах от сверкающих никелем ав
томобилей царит вопиющая нищета. Каждый день на венский 
рынок «Нашмаркт» приходят люди, чтобы порыться в ящиках 
для отбросов».

Буржуазная печать, радио и телевидение Австрии стремят
ся не публиковать материалы, отображающие истинное поло
жение людей, попавших «на дно» капиталистического мира. Но 
время от времени они вынуждены это делать, ибо людей, ока
завшихся в тени так называемого «общества благополучия», в 
Австрии немало.

В стране насчитывается свыше полумиллиона граждан, вла
чащих нищенское существование. К ним, в первую очередь, 
относятся пенсионеры и обремененные большими семьями рабо
чие. Бюджет та(шх людей значительно ниже суммы в 1200 
шиллингов, которая, по признанию институтов, занимающихся 
исследованием социалыного положения населения, представляет 
собой «гра/ницу нищеты».

Австрийская прогрессивная печать подчеркивает, что глав
ная причина нищеты и бедности в Австрии заключена в самом 
капиталистическом строе, основанном на эксплуатации челове
ка человеком.

И без того тяжелое положение грудящихся усугубляется 
беспрерывным ростом цен, повышением налогов, тарифов н 
коммунальные и другие услуги. Только за этот год цены 
Австрии выросли почти на пять процентов. Эти неизбежные 
спутники капитализма особенно больно бьют по малосостоя
тельной части населения.

Подлинной трагедией для австрийских бедняков становит
ся болезнь. ^Как отмечает газета «Фольксштимме», найти сво
бодную койку в обычной больнице почти невозможно. Лече
ние же в частной клинике для рядового австрийца не по кар
ману. Шансы прожить дольше стали привилегией зажиточных 
людей, отмечает газета.

Вена. д . УРБАН.

США

ЗА СЧЕТ НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКА
Члены комиссии американской 

палаты представителей по админи
стративным вопросам преподнесли 
к рождеству весьма ценный пода
рок, разумеется, не из личного 
кармана, а за счет налогоплатель
щиков. своему председателю Сэму 
Фрндслу. Специально для ' него 
была учреждена новая админист
ративная должность в конгрессе 
США.

Дело в том, что у Сэма Фриде- 
ла кончается срок пребывания в 
палате представителей в качестве 
«народного» избранника. На не
давних выборах ему был дан по
ворот от ворот, и по окончании 
сессии конгресса он должен уйти 
в отставку.

Коллеги, однако, не оставили 
Фридела в «беде». Специально 
для него было решено создать 
пост еще одного заместителя пар
ламентского пристава в палате 
представителей с окладом в 35,5 
тысячи долларов в год. Пристав 
следит за наличием кворума в па
лате и контролирует полицию при 
конгрессе США.

Как указы вает газета «Вашинг
тон пост», «парламентскому приста
ву совсем не был нужен новый 
заместитель, а если бы в этом и

была необходимость, то трудно 
представить себе, чтобы 72-летний 
Фридел мог быть подходящей кан
дидатурой».

Учитывая это, дружки Фридела 
решили обстряпать дело втайне. 
Агентство Ассошиэйтед Пресс со
общает, что «один высокопостав
ленный член от демократической 
партии, настаивавший на сохране
нии тайности, признал: «Мы не
собирались ничего сообщать общ е
ственности, пока этот план не ста
нет свершившимся фактом». Одна
ко вследствие «утечки информа
ции» махинация получила огласку, 
что привело к очередному сканда
лу в конгрессе. Конгрессмен Дж. 
Кил назвал эту аферу «моральным 
позором».

Последнее слово в этой истории 
еще не сказано. Члены комиссии 
по административным вопросам не 
без оснований надеются, что оно 
останется за ними. Д ля «устройст
ва» Фридела пе требуется реше
ния палаты представителей, а до
статочно лишь решения комиссии. 
Председательствуя в ней, Фридел 
подготовил почву для того, чтобы 
его назначили на «теплое место». 
ВАШИНГТОН,

В. ЧЕРНЫШ ЕВ.

ШВЕЦИЯ

ЗА НАЖИВОЙ
Ш ведская обувная фирма «Оскариа» 

с центром в Эребру и с филиалами в 
трех других шведских городах в на
чале 1971 года прекращ ает свое про
изводство. Об этом сообщили швед
ские газеты, ссылаясь на официаль
ное эаявленне нового владельца фир
мы — международного обувного кон
церна «БЬтя шу организэйш н», глав
ное правление в т о р о г о  находится в 
Канаде. В апреле 1968 года «Оскариа» 
с согласия шведских властей была 
продана концерну.

В Швеции многие возражали про
тив этой сделки, опасаясь, что ино
странные интересы обретут доминиру
ющее влияние на шведском обувном 
рынке. Так оно и случилось. Закры 
вая фабрики «Оскарин», концерн Б а
ти, однако, сохраняет в Швеции 200 
обувных магазинов. Только обувь в 
них будет продаваться не ш ведская, 
а импортная, с других предприятий 
кон дерн а. На зарубежных фабриках, 
особенно в странах Латинской Амери
ки, с их дешевой рабочей силой, кон
церн выкачивает гораздо больше при
былей, чем в-Ш веции, и поэтому ему 
невыгодно содерж ать фабрики «Оска- 
р!)И>.

Находящихся в К анаде руководите
лей концерна мало волнует, что из-за 
прекращения производства сотни 
шведских рабочих и служащ их, в ос
новном пожилого возраста. окажутся 
без работы.

Комментируя этот факт, шведские 
газеты с беспокойством пишут о бес
церемонных действиях иностранных 
монополий, стремящихся укрепить 
свои поэицнн на шведском рынке. 
Шведский профессиональный союз 
служащих промышленных предприя
тий (СИФ) подсчитал, что на швед

ских предприятиях, принадлежащ их 
иностранным монополиям, занято 
свыше 100 тысяч рабочих и служащ их. 
Данные СИФ. пишет газЬта «Норр- 
ш енсфламман». весьма красноречивы* 
«Ш ведские законы об импорте капи
тала до такой степени «либерализо* 
ваны». что американскому. западно
германскому н японскому капиталу 
без особых трудностей удается вторг
нуться на шведский ранок», — указы 
вает газета. Такое засилье иностран
ного капитала, подчеркивает социал- 
дем ократическая газета «Арбетарбла- 
дет», несет угрозу не только эконо
мике страны, но и шведскому проф
союзному движению. «Гигантские 
международные концерны обычно вра
ждебно относятся к профсоюзным ор
ганизациям. — заявляет газета. — 
Если подобные концерны обретут 
слишком большое влияние в шведской 
экономике, то это может нанести 
сильный удар  н по профсоюзному 
движению».

Сейчас отчетливо вырисовывается 
метод, с помощью которого иностран
ные монополии приобретают все боль
шее влияние в Швеции. Депутаты- 
коммунисты риксдага уж е дваж ды  
выступали в парламенте с запросом о 
деятельности посреднических контор в 
области кредитования. Многие подоб
ные конторы в Швеции фактически 
оказались в сфере влияния ам ерикан
ских компаний, получивших доступ к 
их обширной информации о кредито
способности не только шведских ак 
ционерных обществ, но и сотен тысяч 
шведских граж дан. Зная всю подно
готную, иностранному капиталу не
трудно захваты вать одну за другой 
позиции в Швеции. Вот почему депу
таты-коммунисты потребовали от пра
вительства принять неотложные меры 
защиты интересов национальной эко
номики,

И. МОКРЕЦОВ.
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Лидия Михайловна Усольцева — врач медсанчасти комбината, 
скромная, корректная, пользуется уважением среди больных 
и коллег по работе.

На снимке: Лидия Михайловна (в центре) проводит очередную 
операцию. Слева—медсестра Валентина Филипповна Виниченко, спра- 
»а—медсестра Валентина Владимировна Бытынник.

Фото И. Амосова.

В канун нового года в город
ском парке состоялась традици
онная новогодняя гонка лыж
ников. Сильнейшие лыжники 
Ангарска разыграли новогодние 
призы.

Среди мужчин лучше всех 
прошел дистанцию Николай 
Трибунский (СК «Сибиряк»). 
Среди женщин новогодний 
приз выиграла лыжница из СК 
«Ермак» Елизавета Рагинова. 

* * *
Позавчера на центральном 

стадионе «Ангара» вступили в 
борьбу конькобежцы детских 
спортивных школ Министерст
ва просвещения зоны Сибири 
и Дальнего Востока. Победите
ли первенства будут названы 
сегодня.

* * *
Вчера открылось первенство 

по конькобежному спорту на 
льду СК «Ермак». В гости к 
ангарчанам приехали учащиеся 
детских спортивных школ ЦС 
физкультуры и спорта. Сорев
нования команд продлятся три 
дня.

I * * *
Состоялся товарищески!) матч по 

ш ахматам между художниками и 
журналистами Ангарска. Счет встре- 
чи ничейный — 6:6 (по дпа выигры
ша, две ничьих, два проигрыша).

На льду стадиона СК «Ермак 
состоялась матчевая встреча мото- 
гон hi и коп. В соревнованиях приняли 
участие гонщики Братска, Иркутска 
и Ангарска. В программе соревно
вания были заезды в классе ма 
шин 350 кубических сантиметров. 
Победил братчаннн Журавлев.

ВСТРЕЧИ
НОВЫ Й

Молодежь и дети 8-го района 
и Цечпоселка проводят свои 
карнавалы и утренники в клубе 
«Строитель».

Детокий сектор клуба поя 
руководством художественного 
руководителя Р. И. Марченко 
подготовил интересную новогод
нюю программу. Ребята по
смотрят сказку «Заяц-хвас
тун», «Новогоднюю сказку», 
услышат песни и стихи в ис
полнении участников художест
венной самодеятельности, а так
же посмотрят в исполнении хо
реографического кружка (руко
водитель Л. В. Безродных) 
массовый танец «Капрал».

Карнавалы для молодежи 
состоялись 23—30 декабря. На
чались они праздничным ше
ствием в карнавальных костю
мах вокруг елки. Затем моло
дежь приняла участие в аттрак
ционах, массовках и хороводах.

* * *

Празднично и весело про
шли новогодние вечера и ут
ренники в клубе «Энергетик» 
Юго-Восточного поселка. 30 
декабря гостями клуба были 
учащиеся школы №22, а 31 де
кабря здесь проходил новогод
ний бал.

Новогодний сценарий, песни, 
танцы, клоунада и массовки — 
такова программа новогодних 
утренников, которые прошли в 
клубе «Энергетик» 2 января.

25 и Т Ы С Я Ч

В ЦЕЛЯХ дальнейшего разви
тия сберегательного дела 

с 15 декабря 1970 года по 15 ян
варя 1971 года проводится об- 
ществемный смсггр работы сбере
гательных касс области.

Основными задачами -смотра яв
ляются: проведение широкой мас- 
оово-разъясиителыюй работы сре
ди населения, усиление работы 
по безналичному перечислению во 
вклады сумм из заработной платы 
работих и служащих, повышение 
уровня обслуживания трудящих
ся, чуткое отношение к запросам 
посетителей, своевременное и ка
чественное выполнение поручений 
вкладчиков и другие.

Работники всех сберегательных 
касс города активно включились 
в проведение смотра.

В чем же заключается работа 
сберегательных касс?

Государственные трудовые сбе
регательные кассы принимают на 
хранение временно свободные де
нежные оредства населения, кото
рые направляются затем на финан
сирование народного хозяйства. 
Устойчивый рост остатков вкладов 
в сберкассах, активная покупка 
облигаций 3-процентного Го
сударственного займа и билетов 
денежно-вещевой лотереи — сви
детельство материального благо
состояния и культурного роста 
населения. Сбёрегателшые кассы 
помогают трудящимся правильно 
планировать личный бюджет, це
лесообразнее использовать свои 
трудовые доходы.

Путем регулярных взносов ча
сти заработной платы, пенсии, воз
награждений, премий и других 
видов доходов вкладчик имеет

возможность накопить необходи
мую сумму для приобре
тения ценных вещей, яа коопера
тивную квартиру, поездку на ку
рорт и т. д.

В нашем городе первые сберега
тельные кассы были открыты в 
1951 году. Сначала их было три 
•—две в городе и одна—в поселке 
Мяйске. Через 10 лет насчитыва
лось уже 18. В настоящее время 
в городе функционирует 25 сбере
гательных касс с количеством 
вкладчиков 70 тысяч и остатками 
вкладов 3? миллиона рублей. 
Массу самых разнообразных ус
луг оказывают они населению. 
Кроме вкладных операций, в сбер
кассах совершаются различные 
кассовые операции (прием нало
гов, штрафов, сборов, квартпла
ты, платы за детские учреждения, 
музыкальные школы), операции 
по аккредитивам, облигациям 3- 
проиентного Государственного 
займа, билетам двнежио-вешевой 
лотереи, обслуживают обществен
ные, кооперативные, профсоюзные 
организации и т. д.

Более 80 человек трудятся в 
нашем коллективе, из них со ста
жем работы в финансовой системе 
более 10 лет — 21 человек, более 
5 лет — 19 человек. Более поло
вины носят звание ударшшоц 
коммунистического труда.

Большинство работников прояв
ляет исключительную добросо
вестность в работе и пользуется 
заслужённым уважением клиентов. 
Это заведующие сберкассами тт. 
Курупанова, Буянова, Косогуро- 
ва: контролеры сберкасс тт. Садов
ская, Попова, Матвеева; работники 
олерчасти центральной сберега- 
тельней кассы тт. Хайдукова, Б\'й- 
лова, Моров; бухгалтеры тт. Га-

пеенко, Леянюк, Самарина, Круг
лом , Гламбовская и многие дру
гие.

Включившись в социалистиче
ское соревнование за достойную 
встречу XXIV съезда КПСС, кол
лектив сберегательных касс успеш
но справляется с выполнением фи
нансового плана. Так, на 20 декаб
ря годовой план по привлечению 
средств во вклады выполнен на 
126,3 процента, по реализации об
лигаций 3-процентного займа — 
на 94 процента.

Есть в нашей работе и опреде
ленные трудности. Ряд сберкасс 
нуждается в расширении площади 
рабочих мест (№03, 036, цент
ральная сберкасса), в выделении 
другого помещения (№04). Из-за 
отсутствия площади в почтовых 
отделениях мы не имеем возмож
ности реорганизовать сберкассы 
2-го разряда в сберкассы 1-го, с 2 
—3 работниками. Так, сберкасса в 
12"-м микрорайоне и по количеству 
обслуживаемого населения, и по 
числу совершаемых операций дол« 
жна быть сберкассой 1-го разря
да. В настоящее время там одия 
работник. Естественно, создают

ся большие очереди, отсюда наре- 
кания трудящихся.

Трудно, почти невозможно раз
местить какой-либо заказ для 
сберкасс (изготовление рекламы, 
текущий ремонт и т. д.).

Хотелось бы, чтобы руководите
ли хозяйственных организаций 
оказывали нам в решении 
этих вопрооов необходимую ‘ по
мощь. Это даст нам возможности 
лучше обслуживать население. '

Ф. ТОЛСТИХИНА,
заведующая центральной сбер

кассой.

КИНО
«МИР* — По следу тигра. 10, 12, 14,

16. 18, 20, 22.

«КОМСОМОЛЕЦ* — Приключения 
Тома СоЛера. 10. Угол падения (2 се
рии). 12, 14-40, 17-20, 20. Верхнее фоЛе. 
Обезьянка с острова Саругасима. 10-20.
12М5.

«ПИОНЕР» — БелыА флюгер. 10,
11-40. 13-20. 15. Севастополь. 16-40, 18-20, 
20. 21-40. Кинозал «Хроника*. Тимош
кина елка. 10. 11. 12, 13, 14, 15.

«ОКТЯБРЬ* — Д убравка. 10. 11-40. 
Суровые километры. 13-30, 15-30, 17-20, 
19-10. 21 (удлиненныА)

«ГРЕНАДА» — Смерть ипдеЛпа Джо. 
10. 12. Триста спартанцев. 13-40, 15-30, 
17-20, 19-10, 21 (удлиненный).

«ПОБЕДА» — Чудный характер. 10,
11-45, 13-30. 15-15, 17, 18*5. 20-30, 22-10. 
Верхнее фойе. М уравьишка-хвастуниш
ка. 10-10, 11-55, 13-10. 15-25.

«ЮНОСТЬ» — зал «Луч» — Пан Во- 
лодыевскнй (2 серии). 10. 13. 16. 18-40. 
21-20. Зал «Восход» — Звездочка. 9-30, 
10-30, 11-30, 12-30, 13-30. Сезон любви. 
15-30. 17-10, 18-50, 20-30. 22.

ДК> «ЭНЕРГЕТИК» -  Ковер и мо
шенник. 17, 19, 21. Сказка о царе Сал- 
тане. 15.

«АНГАРА» — Чрезвычайный комис
сар. 17, 19. 21. М атч-реванш. 15.

КУДА ПОЙТИ УЧИТЬСЯ ШРМ № 4 объявляет с 1 янва-
ря дополнительный набор учащих*

П1РМ №3“ обт^вляет дополнительный ся на I и II семестры (ускорен-
набор учащихся в ускоренные классы ное обучение за курс 8-летней
за курс восьмилетней школы. Ш кола ШКОЛЫ). §
находится в 12-м микрорайоне в зда- Адрес: ул. Школьная, школа
нии средней школы Ш .  № 26. ( 1086)

УЧЕБНЫЙ КОМБИНАТ строительства проитводит набор на курсы с от
рывом от производства: шоферов 3 класса—принимаются отслужившие в 
армии, срок учебы 5 месяцев, стипендия 65 рублей, образование 8 классов; 
машинистов экскаваторов Э-302 и Э-153 — принимаются отслужившие в ар- 
мни, срок учебы 5 месяцев, стипендия 78 рублей, образование 8 классов; 
гаю элекгросварш и^ов — срок учебы 6 месяцев, принимаются отслужившие 
в армии, образование 8 классов, стипендия 76 рублей; электросварщиков 
контактной сварки — принимаются женщины не моложе 18 лет, образование 
8 классов, срок учебы 3 месяца, стипендия 62 рубля; электромонтсров-высо- 
ковольтпиков — принимаются мужчины, отслужившие в армии. срА* учебы 
4,5 месяца, стипендия 76 рублей, образование 8 классов; трактористов-буль- 
дозернстов — принимаются работающие на строительстве, срок учебы 3 ме
сяца, курсы без отрыва от производства. Для подростков 16—18 лет—курсы 
плотников-опалубщиков-бетоншиков и каменщиков, срок учебы 6 месяцев, 
стипендия 32 рубля.

Обращаться по адресу: поселвк Восточный, до*  18, телефоны: 55-60,
80-43, 53-17. (1107)

О Б Щ Е С Т В Е Н Н А Я  П Р И Е М Н А Я
Общественная приемная редакции газеты «Зна

мя коммунизма» принимает посетителей по быто 
вым, трудовым, жилищным и другим вопросам с 
14 до 18 чаоов по адресу: проспект Карла Маркса, 
№41.

В январе прием граждан будут вести:
Л ер монов Марк Александрович 5
Хаевский Семен Ананьевич 7
Мазурин Иван Кириллович 8
Романова Людмила Николаевна 1
Юсупова Канифя Салимгареевн» 3
Лузянин Алексей Павлович 4
Кабаева Александра Антоновна б

Поскачей Виктор Ильич 
Перестова Вера Максимовна 
Косировская Римма Кондратьевна 
Владимирович Эмелина Васильевна 
Сазонов Иван Матвеевич 
Самцова Ирина Валерьяновна 
Болдырев Длексей Ефимович 
Гольдберг Яков Львович 

По понедельникам посетителей принимают юри
сты. В январе консультацию по пенсионным воп
росам будет весги заведующая городским отде
лам социального обеспечения Косировская Римма 
Кондратьевна.

18
20
21
22
25
27
28 
29

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
5 ЯНВАРЯ, вторник 

3-й КАНАЛ:
1900 — ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК.
19.05 — Концерт детской студни Дворц* 
культуры «Современпик»
19.50 — Джеймс Крюс. «Тим Талер, 
или продапный смех». Телевизионный 
спектакль. 2-я серия.
2(1.45 — Телевизионная панорама.
21.00 — Лауреаты Ленинской премия. 
Роман Кармен.

Решением исполкома Иркутского 
областного Совета депутатов тру
дящихся №592 от 1 декабря 1970 
года Ангарский завод гипсовых 
изделий переименован в Ангар
ский комбинат строительных мате
риалов. (1109)

Редактор В. П. КУЗЬМИН.

Администрация, партийная и 
профсоюзная организации управ
ления Ангарского нефтехимическо
го комбината выражают глубокое 
соболезнование заместителю глав
ного бухгалтера комбината Сыро- 
мятниХову Леониду Ивановичу и 
его семье по поводу смерти- матери

зы ковоп
Надежды Ивановны.

Администрация, партийный коми
тет и заводской комитет азотноту
кового завода Ангарского НХК с 
глубоким прискорбием извещают о 
преждевременной смерти бригади
ра слесарей цеха №35/88 

СТЕПАНОВА 
Бориса Кузьмича 

и выражаю т соболезнование семье 
и родственникам покойного.

Администрация, партийная органи
зация и местный комитет орса стро
ительства и коллектив столовой 
М27 выражают соболезнование з а 
ведующей производством столовой 
№27 Бойко Галине Архиповне по 
поводу смерти ее отца.

КЛИССАКА 
Архипа Семеновича.

Коллектив цеха 3/16 НПЗ вы раж а
ет соболезнование работнику цеха 
Онищенко Михаиду Филипповичу 
по поводу преждевременной смерти 
жены

ОНИЩЕНКО 
Антонины Владимировны
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